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本报讯（通讯员 郑悦慧
记者 李心如）这两天，不少经

过市区罗阳大道瑞安广场下

方的市民发现，斑马线不见

了，路中间多了隔离栏，需要

走瑞安广场的天桥过马路。

虽然此举让行人略显麻烦，

但保证了安全出行，也确保

了机动车高效通过。据悉，

今后交警部门将陆续对其他

斑马线进行优化，兼顾行人、

司机两者的权益。

据了解，随着“礼让斑马

线”的全面铺开，我市司机斑

马线前礼让的意识明显加

强，但不少司机也提出疑问，

我市道路上的斑马线很多，

几百米长的路段就有好几条

斑马线，车辆通行效率不高。

据交警部门介绍，斑马

线的设置有一定的规则，间

隔一般为150至500米，较为

合理的设置间隔为 350 至

400米。最近几年，机动车迅

猛增加，人、车通行矛盾越来

越突出，斑马线过多，确实给

通行效率带来了一定程度的

影响。

“斑马线不是越多越好，

也不是越少越好，行人、司机

两者的权益，要讲究一个最

佳的平衡点。”交警部门相关

负责人说。

目前，交警部门已着手

对斑马线进行梳理。据调

查，市区罗阳大道塘河南路

至隆山东路 530 米路段目前

共有5条斑马线，斑马线设置

过密影响了车辆的通行效

率。3 月 21 日晚，市区罗阳

大道瑞安广场下方的斑马线

已取消，市民要走瑞安广场

的天桥过马路。

交警部门表示，斑马线

毕竟涉及行人的权益，调整

优化会慎之又慎。如果取消

后绕行距离过远的，一般都

会保留。

“实在没办法，有人放了

这个当便池。”赵老伯指着花

坛里面一个油漆桶对记者

说。记者看到，油漆桶里有

不少尿，旁边花坛里也有一

些臭味。老人们说，还有些

人就地在花坛里小便，确实

很不文明，但也没有办法。

记者从兴隆社区了解

到，目前飞云花园旁边的街

心公园归市绿化养护管理中

心管理，此前管理中心和兴

隆社区都在力促建设公共厕

所，但遇到了很大阻力。

“这个小区建设时没有

公厕，建成后再建公厕就难

上加难了。”市绿化养护管

理中心相关负责人介绍，此

前管理中心曾在街心公园

设置简易厕所，但因功能所

限，气味比较大，周边居民

意见较大，于是撤了下来。

随后规划建设正式的公厕，

需要兴隆社区确定具体的

建设地点，但是在选址上又

遇到了难题。

“谁也不想自家旁边有

个公厕，公园又小，没地方

了。”兴隆社区党支部书记

娄海涛说，社区工作人员挨

家挨户做思想工作，确定选

址、规划也做好了，公示的

时候又遇到居民反对，只好

停下来。现在规划建设公

厕的地方，还是一片绿地。

据了解，市绿化养护管

理中心将和兴隆社区继续

合作推进该项工作，争取早

日解决该问题。

“我帮你发朋友圈！”听

说徐女士的事情后，当晚活

动策划者之一的曾先生表示

愿意帮忙。18时许，他在自

己拥有2000多名好友的朋

友圈发布了“寻找好心人”的

消息。不到一个小时，就有

多人表示认识好心人。这

下，徐女士放心了。

3月23日，在曾先生的

带领下，徐女士见到了好心

人章雯硕。原来，章雯硕当

晚正好坐在徐女士后排位

置，散场后，她在靠走道的椅

子边上踢到了文件袋，打开

一看，里面装了重要资料。

“我们在现场等了好久，又回

到内场去找失主，可就是没

有人过来。”章雯硕说，“虽然

当时体育馆内有保安，但交

给他们我有点不放心。”

于是，章雯硕将文件袋

带回了家。因为文件袋内没

有明确的联系方式，加上担

心自己发布失物招领启事后

会被误领，章雯硕这几天一

直在等着失主。“我天天翻报

纸，留意微信、微博的寻物启

事。”她说。

当天，徐女士准备了个

红包，但被章雯硕拒绝。“这

是应该做的，这么重要的文

件，下次可要注意保管。”章

雯硕说。

飞云花园街心公园无公厕
上百老人只好露天随地小便
■首席记者 缪星象 文/图
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近日，多位老人向本报反映，位于市区安阳街道兴隆社区飞云花园小区边的街心公园没有公
共卫生间，多有不便，无奈之下有人用油漆桶当便池，影响环境卫生。据了解，该公园公厕建设早
已有规划，但遇到附近部分居民反对，无奈搁浅。

上百老人在此休闲 公厕太远很不方便

日前，记者来到兴隆社

区街心公园，这里位于塘河

南路和隆山东路之间，飞云

花园小区旁，是一座比较小

的 公 园 ，中 间 被 安 康 路 隔

开。当天上午阳光明媚，很

多老人在小公园里下棋、打

牌、聊天、晒太阳，有百余人。

70 岁的梁老伯告诉记

者，附近小区比较多，瑞安

广场、隆山公园等地离这里

都有点远，这个街心公园比

较方便，久而久之就成了大

家聚会的地方。

公园小点倒没什么关

系，但没有公共厕所真是让

人为难。82 岁的赵老伯说，

最近的公厕在拱瑞寺旁边，

大约有 200 米距离，中间要

过 车 流 密 集 的 拱 瑞 山 路 。

200 米对于年轻人来说不算

什么，但是对于七八十岁的

老人而言，这个距离就有点

远了，人有三急，又要赶着过

马路，容易出问题。

除了拱瑞寺旁的公厕，

能够就近如厕的地方只有公

园边社区卫生服务中心预防

保健门诊室里的厕所，但那

里就一个马桶，而且周末门

诊室不开放，平时里面人多，

明显不能满足在公园里休闲

的上百位老人的如厕需求。

规划选址均已做好 因遭反对而搁浅

看完演唱会，她却差点“丢饭碗”

6天后重要文件袋失而复得
她放心了

注意啦！罗阳大道瑞安广场下方的斑马线取消了

过马路，请走天桥

■记者 黄君君 实习生 周小含

3月17日晚，徐女士在市体育馆李宗盛、蔡健雅等歌
手带来的精彩演唱中“嗨”了一番。可是，演唱会散场后，
她发现自己“悲剧”了——随身携带的文件袋不见了。

经过几天的寻找，3月23日上午，在朋友的帮助下，
她终于见到了捡到文件袋并耐心保管的好心人——市拘
留所窗口工作人员章雯硕。

装有重要材料的文件袋丢了
文件袋是怎么弄丢的

呢？原来，3月17日是周五，

考虑到第二天要到温州市区

开会，在瑞安工作、家住温州

市区的徐女士就将文件袋随

身携带，观看了当晚的演唱

会。徐女士说，她坐在3区2

排靠走道的位置，演唱会结

束后，里面的观众一直往外

挤，她匆匆起身离开。23时

许，徐女士回到家才发现，文

件袋不见了。

第二天，徐女士赶回市

体育馆寻找，找遍了各个角

落，甚至翻了垃圾桶，依旧不

见文件袋的踪影。丢失如此

重要的文件袋，对徐女士来

说，可能意味着要丢“饭

碗”。3月21日，濒临绝望的

徐女士坐在了监控录像前。

徐女士发现，自己出现

在监控中不久，有一对男女

出现了，女士手上拿着一个

文件袋。可是，当天观众那

么多，而且监控中的人被压

缩得有些“变了样”，这让没

有多少瑞安朋友的徐女士犯

了愁。

朋友圈发动，一小时后就有消息了

平时在街心公园休闲的老人每天有上百人平时在街心公园休闲的老人每天有上百人
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